
第３６回青森県生協大会報告 
１．日 時 ２０２１年１１月１９日(金) １０:００～１１:５０ 

２．場 所 労福会館 4階中会議室（配信会場） 

３．参 加 視聴・配信会場 9ヵ所、68名 リモート約 20名 合計約 88名参加 

４．当日のプログラム 司会：今立郁子（青森県民生協） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．大会の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０：００ 開会宣言 生協大会企画運営委員長 蛯名明美 

開会挨拶 県生協連会長 平野了三         

来賓挨拶 県環境生活部長 佐々木あつ子様（メッセージ紹介） 

１０：１３ コロナ禍での県内生協の取り組みについて 

①津軽保健生協の新型コロナ対応 

   看護介護部長補佐 伊藤礼子様 

②弘大生協 100円食堂、自宅療養者生活支援等 

ナレーション 近村芙美子 

１０：３３ 講演 「SDGsと私たちのくらし、生協の役割」 

日本協同組合連携機構（JCA）連携推進マネジャー  文珠正也氏 

１１：３３ 講演 質疑応答 質問とりまとめ 三浦雅子 

１１：４３ 閉会の挨拶 生協大会企画運営委員長 蛯名明美 

１１：５０ 閉会 司会 今立郁子 

 11 月 19 日（金）第 36 回青森県生協大会を開催しました。今回は新

型コロナウイルスの感染予防のため、初めてとなるリモートでの開催と

なりました。 

蝦名明美企画運営委員長が開会を宣言しました。 

 平野了三県連会長の開会の挨拶に続き、青森県環境生活部長の佐々木

あつ子様からのメッセージが県民生活文化課長の館栄様により代読さ

れました。 
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青森県環境生活部 

県民生活文化課長 館栄氏 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・前半は、「コロナ禍での県内生協の取り組み」と題し、津軽保

健生協の新型コロナ対応について看護介護部長補佐の伊藤礼子

様にご報告していただきました。続いて県内生協の取り組みと

して、弘前大学生協の 100 円夕食、オンラインを活用した組合

員活動、自宅療養者への生活支援について企画運営委員の近村

芙美子さんのナレーションで紹介しました。 

・後半は JCA日本協同組合連携機構の文珠正也様に「SDGsと私

たちのくらし、生協の活動」をテーマとした講演をしていただ

きました。企画運営委員会では生協大会に向けて、県内生協の

SDGsの取り組みを集約し、文珠氏にお送りしました。文珠氏は、

世界の気候危機の深刻な状況や SDGsの重要性、全国の協同組合

による SDGs の紹介の後、青森県内生協の SDGs の取り組み内容

を 17の目標別に分析いただいた上で、全国の貴重な実践事例を

ご紹介くださいました。また、視聴会場からのご質問にも丁寧

にお答えいただきました。 

・最後に、企画運営委員の紹介と閉会の挨拶が蝦名明美企画運

営委員長からあり、閉会となりました。 

津軽保健生協  

看護介護部長補佐 

伊藤礼子氏 

蝦名明美委員長 

（コープあおもり） 

近村芙美子さん 

（青森県庁生協） 

司会 今立郁子さん 

（青森県民生協） 

日本協同組合連携機構 

講師 文珠正也氏 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

配信会場の様子① 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

津軽保健生協報告の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

文珠氏の講演の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問に答える文珠氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

配信会場の様子② 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県内生協の取り組み報告をする近村さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者からの質問を伝える県生協連三浦常務 

 

 

 

 

 

 

 

 

【企画運営委員長挨拶】蝦名明美委員長 



６.参加状況 全体約 88名参加 

各生協視聴会場 参加者数 

コープあおもり 5地域 計 30名 

津軽保健生協（本部） 12名 

青森保健生協（本部） 9名 

八戸医療生協（本部） 7名 

リモート参加（個別） 約 20名 

配信会場（労福会館）  10名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お詫びとお知らせ 

今回のメイン企画の文珠様のご講演の配信において、音声が途切れる、雑音が入るなどの

トラブルが発生し、開催中に対策を講じる事ができないまま、閉会を迎えてしまいました。

講師の文珠様はじめ、視聴された皆様には大変ご迷惑をおかけしてしまいました。心よりお

詫びいたします。申し訳ありませんでした。 

文珠様のご厚意により、大会終了後改めてご講演を録音させていただくことができました。

ご講演の動画につきましては、希望生協への DVDの配布及び YouTubeでの配信を実施いたし

ます。SDGｓについての学習用資料として広くご活用いただければ幸いです。 

動画 URL：https://youtu.be/jNu6pttVHDA 

コロナ禍での県内生協の取り組み 

コロナ禍で、私たちの知らないところで様々な

活動が行われていることを知りました。特に弘

前大学生協の 100円夕食と自宅療養者への宅

配支援は重要な取組みをしていたと思います。 

コロナ禍での学生に寄り添った報告や、津軽保健

生協さんのコロナ対応の素早い取り組み感激し

ました。自宅療養者への支援はコロナ禍で配達が

あるなか、助かった人は沢山いたようです。 

生協と地域の様々な団体や資源とつながって

生産者にも消費者にもメリットのある取り組

みが必要なのだと思います。 

具体的な資料を事前に見た後に講演を聞くこと

ができれば、もっと伝わると思いました。斉藤

幸平さんの書籍紹介があったのはGOOD！ 

生協としても SDGｓにもっと力を入れていか

なければと思いました。 

講演の中で広島市の協同労働のプラットホーム

の事業に興味を持ちました。元気な高齢者が暮し

のサポートをするしくみは生きがいにもつなが

るものだと思います。 

その他・全体の感想 

音声が途切れて、講演が聞き取れず残念だった。

振り返りや反省点を生み出して、次回へつなげて

いって欲しいと思います。 

文珠氏の講演 

オンラインのため拍手もできず、各地域との一

体感がなかった。来年は集まりたい。 

 


